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CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA 

 

Reunião de 03 de Setembro de 2010 

 

------ Pelas catorze horas e trinta minutos do dia três de Setembro do ano de dois mil e dez, reuniu o 

Conselho Municipal de Segurança do Município de Anadia, sob a Presidência do Sr. Prof. Litério 

Augusto Marques, Presidente da Câmara Municipal de Anadia, nos termos do nº 2 do Artº 4 do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia, com a presença dos seus 

membros, conforme lista de presenças anexa ao presente documento. ------------------------------------- 

------ Estiveram também presentes o Dr. Jaime Manuel Coelho Maia e Carminda Maria Lopes da 

Costa, dos Serviços da Câmara Municipal de Anadia, tendo esta, nos termos do nº 2 do Artº 8 do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia, secretariado a reunião.---- 

------A não comparência do Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Luís António Sousa Pinto 

dos Santos, do Sr. Dino Augusto Ferreira Rasga, da Representante do Instituto da Droga e 

Toxicodependência, Dra. Celina França, do Director do Hospital Distrital de Anadia, Dr. José 

Abrantes Afonso e do Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Anadia, Engº Carlos Matos, 

deveu-se a assuntos de carácter profissional e pessoal, tendo as suas faltas sido consideradas 

justificadas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O representante da Santa Casa da Misericórdia de Sangalhos, Sr. Dino Loureiro, foi 

representado pelo Sr. Carlos Santiago.--------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi tomado conhecimento que o comando da Guarda Nacional Republicana de Anadia passou 

para o Sr. Sargento-Chefe António Serafim Nunes Augusto, que compareceu à presente reunião, em 

representação dessa força de segurança. -------------------------------------------------------------------------  

------Nos termos do nº 2 do Artº 4º do referido regulamento, foi declarada aberta a reunião pelo Sr. 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança, Prof. Litério Augusto Marques, tendo-se dado 

início aos trabalhos com os assuntos previstos na Agenda. --------------------------------------------------- 

------ 1. Aprovação da acta da reunião de 04 de Junho de 2010, nos termos do artº 8º do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia (C.M.S.); ---------------   

------O texto da acta da reunião de 04 de Junho foi distribuído pelos membros do Conselho 

Municipal de Segurança, tendo sido lido em voz alta e aprovado, por maioria, com a abstenção dos 

membros do conselho que não estiveram presentes na mesma. ---------------------------------------------- 
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------ 3. Outros assuntos de interesse para o Conselho Municipal de Segurança de Anadia 

(C.M.S.): ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.1 – Questões de Cidadania no Município de Anadia relativa ao tratamento dos lixos: --- 

------ Tomando a palavra o Sr. Dr. José João Dias Coimbra questionou o Sr. Presidente da Câmara 

acerca das medidas políticas a tomar relativas à falta de cidadania das pessoas que continuam 

frequentemente a depositar os mais diversos lixos nos locais menos apropriados, nomeadamente, no 

chão junto aos contentores. Referiu que as pessoas não demonstram qualquer interesse na 

preservação do ambiente, para não falar na falta de civismo das pessoas que colocam todo o tipo de 

lixo nos contentores e à volta deles, designadamente, animais mortos, electrodomésticos, etc. -------- 

------ Entende que devem ser tomadas medidas preventivas e de educação dos adultos, começando 

talvez pelas associações, nomeadamente, os Bombeiros Voluntários, passando pelas escolas do 

Município, etc.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O Sr. Mário Teixeira aproveitou para dar a sua opinião, referindo que os contentores precisam 

de ser limpos com mais frequência e ainda que os funcionários que fazem a recolha não apanham os 

restos de lixo que caem dos contentores ao serem despejados, o que só por si já provoca imensos 

maus cheiros e a propagação de insectos. Referiu ainda que há locais em que os contentores estão 

por despejar mais de uma semana.-------------------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, tentou dar uma 

explicação para as questões apresentadas pelo Sr. Mário Teixeira, informando que os contentores 

são objecto de limpeza periódica com o carro de limpeza próprio que a Câmara possui. Referiu que 

os munícipes deverão ter mais cuidado quando ensacam o lixo, de forma a que não fiquem resíduos 

e restos de lixo nos contentores e no chão. ---------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente ao problema da cidadania, o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, 

reforçou a sua opinião de que ainda é nos professores, junto das crianças, que podemos depositar 

alguma esperança de que as coisas melhorem, dando o exemplo da neta, ainda na pré-primária, que 

muitas vezes o alerta para a separação dos lixos. Referiu ainda que a causa desta falta de cidadania 

está também na nova ordem social em que as pessoas não se sentem minimamente seguras. Quanto 

à intervenção do Município na educação dos cidadãos, referiu que já se faz campanha na factura da 

água, no Boletim Municipal, através das Juntas de Freguesia, etc., frisando que, em sua opinião, são 

os jovens que, no futuro, irão marcar a diferença -------------------------------------------------------------- 

------O Sr. Dr. José João Dias Coimbra voltou a referir que a intervenção tem que ser nos pais e na 

família, para que estes se responsabilizem pela educação e cidadania dos filhos.------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Arménio Cerca, Presidente da Junta de Freguesia de Ancas, referiu 

que essas questões são frequentemente colocadas pelos Presidentes de Junta ao Executivo, mas que 

nem tudo pode ser resolvido quando se quer. Informou que têm tido um elevado grau de 
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intervenção nas questões de educação para a cidadania, a todos os níveis, designadamente, nas 

questões do trânsito através da colocação de muitas passadeiras elevadas, vedando recintos 

escolares e também incentivando a população na separação do lixo, que é sem dúvida uma 

preocupação das Juntas de Freguesia. Em sua opinião os professores ainda são o melhor elo de 

ligação na educação e implementação de valores de cidadania.---------------------------------------------- 

------O Sr. Prof. Orlando Silveira referiu que as coimas poderiam ter uma função educativa se 

fossem bem aplicadas e não completamente descabidas como as que estão em vigor, dando como 

exemplo o facto de se aplicar uma coima de 500€ para punir uma queimada agrícola e somente 10€ 

se for apanhado a deitar lixo num pinhal.------------------------------------------------------------------------ 

------Os membros do Conselho Municipal de Segurança manifestaram a sua opinião acerca desta 

questão da falta de civismo e de cidadania que se verifica no Município.---------------------------------- 

------ 3.2 – Conhecimento Público da actividade do Conselho Municipal de Segurança: ---------- 

------O Sr. Dr. José João Dias Coimbra expressou a sua opinião de que deveria ser dado 

conhecimento público da actividade desenvolvida pelo Conselho Municipal de Segurança, dando 

conhecimento da realização das reuniões e das preocupações e sugestões abordadas e expressas pelo 

órgão consultivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Após terem sido proferidas algumas opiniões acerca do assunto, o Sr. Presidente da Câmara, 

Prof. Litério Marques, deu instruções aos serviços que prestam o apoio ao Conselho Municipal de 

Segurança para que procedam à elaboração de uma resenha dos assuntos abordados, para 

publicação no Boletim Municipal, dando assim conhecimento público da actividade do Conselho 

Municipal de Segurança. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.3. Intervenção da Dra. Isabel Malheiro:------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra a Dra. Isabel Malheiro, em representação dos professores do ensino 

básico, reforçou o papel dos professores na prevenção e educação das crianças na questão do 

tratamento dos lixos, enumerando as acções que realizam com os alunos na própria escola. ----------- 

------Relativamente à questão da segurança das crianças que vão mudar de escola, no âmbito do 

encerramento de algumas escolas do Município, a Dra. Isabel Malheiro questionou o Sr. Presidente 

da Câmara, querendo saber se estariam assegurados os transportes desses alunos, tendo sido 

informada que o Município assume os transportes escolares de acordo com o estipulado pelo 

Ministério da Educação.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ainda pela Dra. Isabel Malheiro foi referido que seria uma mais valia na educação das 

crianças, como forma de lhes incutir as noções de civismo e cidadania, se fossem organizadas 

visitas às instituições sociais do Município, designadamente, Bombeiros Voluntários e Guarda 

Nacional Republicana. Relativamente a esta questão os representantes das entidades referidas 

expressaram as suas opiniões, lembrando que têm recebido nas suas instalações muitos alunos de 
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algumas escolas do Município e noutros casos são eles que se deslocam às escolas, lembrando no 

entanto que essas visitas têm de ser previamente agendadas.------------------------------------------------- 

------ 3.4. Acesso ao Edifício Capitão-Mor: Comandante dos Bombeiros Voluntários, Sr. 

Eduardo Matos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O Sr. Eduardo Matos, Comandante dos Bombeiros Voluntários, questionou o Sr. Presidente 

da Câmara acerca dos limitadores de passeio (pinos) que estão a tapar o acesso ao Edifício Capitão-

Mor, querendo saber como se processa o acesso em caso de urgência, tendo sido informado pelo Sr. 

Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, que existem chaves para que os mesmos sejam 

retirados nessas ocasiões, estando no convencimento de que já havia sido entregue um exemplar aos 

Bombeiros Voluntários. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Marcação da próxima reunião:-------------------------------------------------------------------------- 

------Foi deliberado, por unanimidade, que a próxima reunião do Conselho Municipal de Segurança 

se realizará no próximo dia 03 de Dezembro de 2010, pelas 14,00 horas.---------------------------------- 

------ E não havendo mais assunto algum a tratar, foi pelo Sr. Prof. Litério Marques, Presidente do 

Conselho Municipal de Segurança, declarada encerrada a reunião, quando eram dezasseis horas e 

trinta minutos e de tudo para constar se lavrou a presente acta que eu, 

dos Serviços da Câmara Municipal de Anadia, servindo de secretário, redigi, subscrevi e assino.----- 

  

O Presidente do Conselho Municipal de Segurança, 

 

_______________________________________ 

(Prof. Litério Augusto Marques) 

 

O Secretário, 

 

__________________________________ 

(Carminda Maria Lopes da Costa) 


